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Серебряную медаль на 
Кубке Москвы по кик-
боксингу завоевал вос-
питанник спортивного 

клуба «Алекс» Все слав Степанов из 
Южного Тушина. Он провёл четы-
ре поединка и победил спортсме-
нов из Бурятии, Удмуртии и Ады-
геи, а до полной победы в турнире 
ему не хватило лишь одного очка.

Всеславу 11 лет, кикбоксин-
гом занимается два года, а бок-
сом — почти четыре. На заня-
тия в спортивный клуб мальчи-
ка привёл его отец Василий Сте-
панов — сам боксёр.

— Сын с ранних лет занимался 
плаванием и спортивной акроба-
тикой. Но ему всегда нравились 
более жёсткие, мужские виды 
спорта, — рассказал он «СЗ». 

Только по боксу Всеслав за че-
тыре года принял участие в 42 по-
единках, одержал 40 побед, полу-
чил 15 призов за лучшую технику 
бокса и трижды становился луч-
шим боксёром турнира. По кик-
боксингу у мальчика тоже не пер-
вая заслуженная медаль. Он дву-

кратный победитель первенства 
Москвы, победитель первенства 
России среди младших юношей, 
серебряный призёр Кубка мира 
в Италии в составе сборной Рос-
сии, где он был самым юным 
участником. 

Сейчас Всеслав мечтает по-
бедить в чемпионате России 
по кикбоксингу, а в буду-
щем выступить на Олим-
пийских играх по боксу.

А ещё мальчик игра-
ет в футбол за район-
ную команду «Штурм» 
и профессионально вы-
полняет трюки на само-
кате. С учёбой в школе у него 
тоже всё в порядке: Все слав — 
твёрдый хорошист.

Наталья АНОХИНА

Школьник из Южного 
Тушина взял серебро 
на Кубке Москвы 
по кикбоксингу

За четыре 
года мальчик 

одержал 
40 побед

20 декабря в Москве за-
работают ёлочные база-
ры. В нашем округе ку-
пить ёлки и лапник мож-
но будет на 11 площадках.

Как сообщили «СЗ» в 
управлении торговли и 
услуг префектуры СЗАО, 
к нам привезут россий-
ские ёлочки из Пермско-
го края, Кировской об-
ласти, Башкирии. Впро-
чем, в продаже будут и 

импортные деревца — из 
Эстонии, Норвегии, Да-
нии и даже Канады!

Ожидается, что сред-
няя цена отечественной 
ёлки составит 1 тыс. руб-
лей за метр, импортные 
обойдутся в среднем в 4 
тысячи за метр. 

Будут продавать на 
ёлочных базарах и лап-
ник. Цена «букета» соста-
вит примерно 400 рублей.

Ёлочные базары будут 
работать каждый день до 
31 декабря включительно.

— На каждой точке 
должна быть линейка 
для измерения высоты 
ёлок, кассовые аппараты 
и информация о продав-
це, продукции и ценах, — 
подчеркнули в префек-
туре. 

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Где 
купить ёлку

 ул. Дубравная, 34/29; 
 ул. Тушинская, 24/15; 
 бул. Яна Райниса, 2, 
корп. 1;

 Строгинский бул., 1;
 Строгинский бул., 9; 
 Строгинский бул., 21, 
стр. 1; 

 ул. Народного 
Ополчения, 22, корп. 1;

 ул. Маршала 
Бирюзова, 34, корп. 2;

 Пятницкое ш., вл. 39;
 ул. Авиационная, вл. 
67, корп. 1; 

 ул. Исаковского, вл. 6, 
корп. 2

В технопарке «Строгино» создан 
робот для быстрого ПЦР-тестирования

Технопарк «Строгино» 
попал в число лучших 
технопарков страны. 
Национальный рейтинг 
составляет Ассоциация 
кластеров и технопарков 
России.

Сегодня под крылом 
технопарка «Строгино» 
работают 72 компании.

— Многие ведут раз-
работки в сфере IT-тех-
нологий, электрони-
ки, приборостроения, 
но на фоне пандемии 
стали набирать оборо-
ты медицинские и фар-
мацевтические компа-
нии. Они уже дали го-
роду целый ряд новых 
образцов медицинских 
изделий, систем и пре-
паратов, — расска-
зал «СЗ» генеральный 
директор технопарка 
Сергей Теплов.

К примеру, компания 
«Амплитек» разработала 
роботизированную си-
стему пробоподготовки 
для ПЦР-диагностики 
коронавируса.

— Размер станции — 
всего около 50 санти-
метров, а скорость ис-
следования повышает-

ся в два раза. При этом 
цена станции в разы 
н и же и ност ран н ы х 
аналогов, — говорит 
Теплов. — Сейчас систе-
ма находится на реги-
страции в Росздраве, уже 
в следующем году плани-
руется старт продаж.

Кстати, кроме робо-
тизированной станции 

экстракции, компания 
производит реагенты 
для ПЦР-диагностики. 

Клинические испы-
тания разработки ком-
паний, расположенных 
в технопарке «Строги-
но», проходят в москов-
ских больницах.

Елизавета 
БОРЗЕНКО

В округе откроются 
ёлочные базары

Уже в следующем году 
планируется завершить 
строительство двух жи-
лых корпусов на Ка-
рамышевской наб., 22, 
корп. 2/1, по програм-
ме реновации. Как со-
общили «СЗ» в префек-
туре СЗАО, монолитные 
каркасы зданий готовы, 
сейчас идёт устройство 
систем отопления, элек-
тричества и подачи воды. 

Фасады домов облицо-
ваны красным отделоч-
ным кирпичом. На пер-
вых этажах откроются 
магазины. Рядом с кор-
пусами оборудуют дет-

скую и спортивную пло-
щадки, посадят деревья и 
кустарники. 

Квартиры будут сданы 
уже с отделкой комфорт-
класса: в туалетах и ван-
ных комнатах установят 
сантехнику, а на кухнях — 
плиту и раковину, стены 
оклеят светлыми обоями.

В новые корпуса пере-
едут по программе ре-
новации 200 семей. Вы-
брать квартиру им по-
могут в центре инфор-
мирования, который 
откроется в одном из 
корпусов. 

Михаил КОФАНОВ

Дом по реновации 
в Хорошёво-Мнёвниках 
планируют сдать в 2021 году

что построят

На занятия 
в клуб 
Всеслава 
Степанова 
привёл 
его папа, 
сам боксёр

Монолитные каркасы корпусов уже готовы

Можно будет выбрать деревце или лапник

Размер системы пробоподготовки для ПЦР-диагностики 
коронавируса — всего 50 сантиметров
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Звонок в службу «112» посту-
пил утром. На Химкинском 
водохранилище жители за-
метили утку — она при-

мёрзла ко льду и не могла взлететь. 
На берег водохранилища прибыли 
дежурные смены поисково-спаса-
тельной станции «Левобережная». 

Примёрзшая птица находилась 
примерно в 20 метрах от берега. 
Спасатели Дмитрий Смирнов и 
его напарник Сергей Смотров по-
добрались к ней, насколько могли, 
на катере. А затем Дмитрий полз-
ком по льду добрался до пернатой. 

— Когда я подполз, испуганная 
утка попыталась взлететь, но не 
смогла. Я взял её в руки и пополз 

обратно. Лёд был очень тонким, и 
на обратном пути я проваливался. 
Спас зимний гидрокостюм, — рас-
сказал он «СЗ».

Птицу передали волонтёру Цен-
тра реабилитации животных под 
Яхромой. Как рассказали здесь 
«СЗ», у птицы травмированы лапы 
и она плохо передвигается. Если не 
удастся её вылечить, она останется 
жить в центре.

Как сообщили в Московской го-
родской поисково-спасательной 

службе на водных объектах, за по-
следние несколько дней это уже 
третья спасённая в Москве утка. 

— Спасать животных нам прихо-
дится довольно часто, особенно зи-
мой, — говорит главный специалист 
ведомства Вячеслав Бабаевский. — 
Но чаще спасательные операции, 
конечно, связаны с людьми. На-
чало зимы — самое опасное время, 
когда лёд ещё не окреп. В СЗАО в 
этом сезоне, к счастью, ещё не было 
ЧП, а в прошлом году в Серебряном 
Бору мы спасли провалившихся под 
лёд женщину и её спаниеля. Поэто-
му, пожалуйста, не выходите на не-
окрепший лёд! 

Эльвира ЯКУПОВА

Власти намерены спасти вокзал станции 
Покровское-Стрешнево 

Столичный Департамент культурного 
наследия обратился в суд с требованием 
к владельцу вокзала станции Покровское- 
Стрешнево отреставрировать здание. Об 
этом сообщает районное интернет-изда-
ние «Покровское-Стрешнево». Постро-
енное в начале XX века, сегодня здание 
находится в плачевном состоянии. Меж-
ду тем эксперты отмечают, что его ещё 
можно спасти.

На Юровской стреляли. 
Снимали кино?

На Юровской улице в Куркине стреля-
ли, сообщает районная газета «Куркино». 
Стрельбу из травмата, по словам очевид-
цев, затеяли два высоких мужчины. Одна-
ко в полицию информация об этом не по-
ступала. Возможно, в Куркине опять сни-
мают сериал, ранее там произошёл ки-
ношный захват ресторана.

В Алёшкинском лесу 
высадят фруктовый сад

Об этом сообщает газета «Наше Се-
верное Тушино». Этой осенью в Алёш-
кинском лесу высадили почти 900 имен-
ных деревьев в честь новорождённых. А 
весной следующего года здесь высадят 
фруктовый сад. Саженцам яблонь и груш 
тоже дадут имена в честь новорождён-
ных округа. 

Виктор 
ТАРАСОВ

прочитано в районной газете

В квартире дома 
на Исаковского 
ночью загорелась 
кухня

Пожар на кухне квар-
тиры дома 6, корп. 1, на 
улице Исаковского за-
нялся ночью. К счастью, 
хозяева были дома. По-
чувствовав запах гари, 
они обнаружили на кух-
не горящую мебель и су-
мели потушить огонь 
своими силами до при-

езда пожарных. Причи-
ны ЧП выясняются.

В Строгине 
тушили быстро, 
но двое погибли

Около шести вечера 10 
декабря начался пожар на 
десятом этаже 12-этажно-
го жилого дома 25, корп. 
1, на улице Кулакова. По-
жар распространился на 
большую площадь, горе-
ли мебель и вещи хозя-

ев, однако огонь удалось 
потушить быстро, уже к 
18.17. На месте пожара 
были обнаружены тела 
двух человек. По дан-
ным Следственного ко-
митета по г. Москве, это 
мужчина 1957 года рожде-
ния и женщина 1964 года 
рождения. Точные при-
чины их смерти и обсто-
ятельства пожара устанав-
ливаются.

Вера ШАРАПОВА

пожары

Все новости 
района:
«Куркино»

Все ново-
сти района: 
«Наше 
Северное 
Тушино»

Все новости 
района:
«Покровское-
Стрешнево»

голосуйте на сайте szaopressa.ru

ваше мнение
Недавно в парках округа установили почтовые ящики 

для писем Деду Морозу. «А вы когда-нибудь писали этому 
сказочному персонажу?» — спросили мы наших читателей. 

Удивительно, но выяснилось, что большинство приняв-
ших участие в опросе людей хоть раз писали письма ска-
зочному деду. Но 36% респондентов делали это в детстве. 
А ещё столько же респондентов — 36% — отправляют 
письма Деду Морозу и сегодня, вместе с 
собственным ребёнком.

И лишь 28% оказались твёрдыми ма-
териалистами. Они признались, что по-
дарки перед Новым годом они просили 
у родителей.

Наш следующий вопрос: 
Как уже сообщал «СЗ», до 23 декабря 
на пяти площадках округа можно сдать 
разделённый мусор и получить за это 
призы. А вы разделяете дома мусор?

Варианты ответов:
  Да, делаю это всегда. 
Я думаю об экологии

 Стараюсь, но нередко об 
этом забываю

 Нет, не заморачиваюсь этим

Большинство жителей округа хоть раз 
писали письма Деду Морозу

На Химкинском водохранилище 
спасли замерзающую утку

Птица примёрзла 
ко льду

Строящимся в СЗАО станциям метро дали имена
Три строящиеся стан-

ции Большой кольцевой 
линии метро в Хорошёво- 
Мнёвниках получили 
официальные названия. 
Постановление об этом 
подписал мэр Москвы 
Сергей Собянин.

«Присвоить проек-
тируемой станции Мо-
сковского метрополи-
тена Большой кольце-
вой линии, расположен-
ной вблизи пересечения 
проспекта Маршала Жу-
кова с улицей Народного 
Ополчения, наименова-
ние «Карамышевская», — 

говорится в постановле-
нии.

Ста н ц и ю, ко т ора я 
раньше носила рабочее 

название «Карамышев-
ская», переименовали в 
«Мнёвники». Её стро-
ят на пересечении Се-

веро-Западной хорды и 
улицы Нижние Мнёв-
ники. 

Изменилось название и 
ещё одной станции, ко-
торая строится в Мнёв-
никовской пойме ближе 
к проектируемому про-
езду №1075. Раньше она 
носила рабочее название 
«Мнёвники», теперь на-
зывается «Терехово». 

Первые две станции 
планируют открыть до 
конца этого года, а стан-
цию «Терехово» — в сле-
дующем году. 

Алексей НАЗАРОВ

За неделю в округе произошло 13 пожаров, погибли два человека

Добраться до птицы по тонкому льду 
можно было только ползком

Так будет выглядеть строящаяся станция «Терехово»

Сегодня здание находится 
в плачевном состоянии

На обратном пути 
Дмитрию Смирнову пришлось 

искупаться в ледяной воде
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По поручению 
Президента 
РФ Влади-
мира Пути-
на в Москве 

началась вакцинация от 
коронавируса. 

Открыто 
70 прививочных 
пунктов

Как рассказал мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в 
эфире телеканала «Рос-

сия 24», столица — пер-
вый российский город, 
где началась масштаб-
ная вакцинация. 

— Мы первыми сдела-
ли открытую электрон-
ную систему записи для 
людей из групп риска. 
За этот период време-
ни на прививку записа-
лись около 20 тысяч че-
ловек и больше 6 тысяч 
привились. Вся система 
работает хорошо, — ска-
зал он. 

Мэр также напомнил, 
что сейчас идёт мас-
штабная, но пока не мас-
совая вакцинация всех 
желающих. 

В ближайшие дни в го-
род поступят новые пар-
тии вакцины. Поэтому с 
14 декабря на вакцина-
цию смогут записаться 
не только врачи, учите-
ля, сотрудники социаль-
ных служб, но и работ-
ники МФЦ, учреждений 
культуры, а также тор-
говли и услуг. 

«По роду своей рабо-
ты они контактируют с 
миллионами граждан», 
— написал мэр Москвы 
в своём блоге. 

Записаться на вакци-
нацию можно на пор-
талах mos.ru, emias.info, 
в мобильных приложе-
ниях «Госуслуги Мо-

сквы», «Моя Москва» и 
«ЕМИАС.ИНФО», через 
ифоматы в поликлини-
ках или позвонив по те-
лефону, опубликованно-
му на сайте mos.ru. 

Прививочная кампа-
ния идёт в 70 пунктах 
на базе городских поли-
клиник. Они работают 
ежедневно с 8.00 до 20.00.

Процедура 
занимает 
не больше часа

Один из пунктов рабо-
тает в поликлинике №191 
на Алтайской улице.

— С 5 декабря в на-
шей поликлинике стар-
товала вакцинация про-
тив коронавирусной ин-
фекции, — рассказывает 
главный врач поликли-
ники Мария Соколова. 

— Перед вакцинаци-
ей пациента обязатель-
но осматривает врач, 
ему измеряют темпера-
туру и определяют на-
личие возможных про-
тивопоказаний. Нужно 
учитывать, что в общей 
слож ност и п роцед у-

ра занимает около часа, 
поскольку сначала тре-
буется время на размо-
розку вакцины, а после 
вакцинации в течение 
30 минут пациент нахо-
дится под медицинским 
наблюдением. Вакци-
на «Спутник-V» — двух-
компонентная, и вво-
дится она в два этапа. 
На первую вакцинацию 
— V1 — можно записать-
ся самостоятельно, а на 
вторую — V2, — через 
21 день, пациента запи-
шет врач. При этом ка-
ждому выдаётся серти-
фикат, где указаны дата 
вакцинации, паспорт-
ные данные, номер се-
рии введённой вакци-
ны. Этот документ не-
обходимо потом взять с 
собой на вторую вакци-
нацию.

По словам Марии Со-
коловой, в поликлини-
ке созданы все условия, 
чтобы обеспечить сани-
тарно-эп и дем иолог и-
ческую бе зопасность во 
время проведения вак-
цинации: весь процесс 
организован таким обра-

зом, чтобы избежать ско-
пления людей и их кон-
тактов между собой.

— А после заверше-
ния процедуры каждый 
обязательно получает 
памятку пациента, где 
расписаны возможные 
нежелательные послед-
ствия, сказано, как себя 
вести и куда обращать-
ся в случае необходимо-
сти, — продолжает врач. 
— Кроме того, указан но-
мер телефона, по кото-
рому можно связаться с 
врачами при изменении 
своего самочувствия.

«Родные 
поддержали 
решение сделать 
прививку»

Многие врачи и соцра-
ботники уже воспользо-
вались возможностью за-
щитить себя от вируса.

Заведующий отделе-
нием территориального 
центра социального об-
служивания «Сокольни-
ки» Елена Орлова счита-
ет, что решение сделать 
прививку было правиль-
ным.

— Я работаю с мо-
сквичами, входящими в 
группу риска. Ежеднев-
но контактирую с людь-
ми пожилого возраста и 

с теми, у кого есть хро-
нические заболевания. 
Для того чтобы обезопа-
сить их и себя, необхо-
димо сделать прививку, 
— сказала она.

Елена выразила на-
дежду, что вакцинация 
остановит распростра-
нение новой коронави-
русной инфекции.

— После сообщения о 
вакцинации практиче-
ски в тот же день я запи-
салась на сайте на бли-
жайшую дату. Это было 
несложно, — добавила 
Орлова.

Заместитель дирек-
тора по медицинской 
части ГБУ ПНИ №26 
Сергей Мещерин давно 
хотел сделать прививку.

— Родные моё решение 
поддержали, мы долго 
обсуждали этот вопрос 
и решили, что это самое 
грамотное решение. Если 
дают средство защиты, 
надо его использовать — 
это простая мера безо-
пасности, — рассуждает 
Сергей. 

Он отметил, что побоч-
ных эффектов прививки 
он на себе не ощутил. А 
вся процедура с момента 
приезда в поликлинику 
до ухода заняла минут 
сорок, максимум — час.

— Многие мои колле-
ги вакцинировались вме-
сте со мной, — рассказал 
врач.

Ирина ЛЬВОВА,
Андрей ТОМЦЕВ

Вакцинация от COVID-19 
началась

В Москве уже 
привились больше 
6 тысяч человек

m
os

.ru
Первыми могут сделать прививку 
люди из групп риска

Вы можете 
сделать прививку
против COVID-19, 
если:

  вы работаете в меди-
цинских и образователь-
ных организациях (част-
ные и государственные), 
в городской социальной 
службе, МФЦ, учрежде-
нии культуры, торговли 
и услуг;
  вам от 18 до 60 лет, у 
вас нет хронических за-
болеваний;
  вы прикреплены к мо-
сковской поликлинике;
  вы не участвуете в кли-
ническом исследовании 
вакцины от COVID-19;
  вы не болели ОРВИ в 
течение двух недель 
до прививки и не более-
те в момент вакци нации;
  в последние 30 дней вы 
не делали прививок;
  вы не беременны и не 
кормите грудью

семь условий

Это главное направление 
в борьбе с коронавирусом

Критических противопока-
заний для прививки у людей, 
страдающих аллергическими 
заболеваниями, нет. Об этом 
в эфире телеканала «Россия 
24» сообщил директор На-
ционального исследователь-
ского центра эпидемиологии 
и микробиологии им. Гамалеи 
Александр Гинцбург.

— Вакцину «Спут-
ник V» можно делать лю-
дям с аллергическими ос-

ложнениями, — сказал он. 
При этом эпидемиолог от-

метил, что прививаться та-
ким людям надо не в период 
обострения заболевания и с 
обязательной сдачей крови на 
анализ. Как напомнил Гинц-
бург, на сегодняшний день в 
ходе исследования вакцины 
«Спутник V» ею привились 
уже более 150 тысяч жите-
лей России.

Андрей ТОМЦЕВ

Аллергикам тоже можно 
вакцинироваться
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Всплески заболеваемости 
пока удаётся сглаживать

Известный вирусолог рассказал, 
как изменится мир после пандемии

9 
декабря в столице было 
подтверждено 6730 но-
вых случаев заражения 
коронавирусной ин-
фекцией. Госпитали-

зированы 1663 пациента, на ИВЛ 
находились 493 человека. При 
этом с конца ноября в Москве 
было зафиксировано два «анти-
рекорда»: 27 ноября выявили 7918 
человек с коронавирусной инфек-
цией, а 4 декабря — 7993.

Активный рост числа заболев-
ших горожан начался в октябре, 
когда москвичи вернулись из от-
пусков, пожилые люди покину-
ли дачи, а в учебных заведени-
ях начались занятия. С октября 
в городе наблюдалось несколько 
всплесков заболеваемости, од-
нако пики каждый раз удавалось 
сгладить за счёт мягких ограни-
чительных мер: домашний ре-
жим для людей из групп риска, 

удалёнка для 30% сотрудников, 
«дистант» для старшеклассников.

В Москве разработана чётко 
действующая система, которая 
позволяет оперативно выявлять 
больных ковидом и успешно ле-
чить их. Благодаря этому столица 
осенью избежала паники и массо-
вого превращения обычных боль-

ниц в инфекционные. Госпита-
ли для ковид-пациентов были 
открыты в октябре, в настоящее 
время они работают с нагрузкой, 
но при этом сохраняют резервные 
возможности. 

К слову, из расчёта на 100 ты-
сяч населения столица находит-
ся на 70-м месте среди регионов 
России по загруженности коечно-
го фонда. 

В столице проводится огромное 

количество тестов — до 90 тысяч 
в день, что также влияет на стати-
стику выявленных случаев. 

Масштабы пандемии стано-
вятся понятнее, если смотреть не 
только количество заболевших и 
госпитализированных, но и дан-
ные о выздоровевших. Эти по-
казатели стабильно растут. Так, 
в Москве за сутки 4 декабря от 
СOVID-19 излечились 6584 че-
ловека, а всего с начала панде-

мии столичные врачи вылечили 
уже 500 тысяч больных.

Для сохранения стабильной 
эпидемиологической ситуации 
следует строго соблюдать введён-
ные меры: масочный режим, со-
циальную дистанцию, рекомен-
дованный режим работы, чтобы 
не допустить заражения ещё боль-
шего количества людей и введе-
ния новых ограничительных мер.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Только с конца ноября в Москве зафиксировали два «антирекорда»

О природе вирусов в ус-
ловиях пандемии должны 
знать даже подростки. Так 
считает учёный-вирусолог 
с мировым именем, про-
фессор МГУ Леонид Мар-
голис. Недавно при содей-
ствии информационного 
центра Правительства Мо-
сквы прошла онлайн-пре-
зентация двух его новых 
книг для детей — «Виру-
сы с короной и без» и «Ви-
русы и ты».

— Я думаю, знание того, 
что вирусная оболочка со-
стоит из жира и похожа на 
молекулы мыла, что ви-

рус делает в этой оболоч-
ке дырки, убедит ребёнка 
мыть руки не только пото-
му, что так велит мама, — 
считает профессор.

По его мнению, важ-
но объяснить детям, что у 
них есть ответственность. 
И что если ребёнок, на-
пример, не будет надевать 
маску, то тоже будет ответ-
ствен за проб лемы со здо-
ровьем своих близких.

Во время онлайн-кон-
ференции Марголис от-
ветил на вопросы о си-
туации с коронавиру-
сом. После пандемии, по 

его мнению, наша жизнь 
сильно изменится. К при-
меру, нормальным может 
стать постоянное ноше-
ние масок.

— Мы знаем, что в Япо-
нии огромное количество 
людей носят маски. Для 
них это является обыден-
ной вещью, как надева-
ние пальто. Полезно ли 
это? Наверное, полезно. 
Некомфортно ли это? Ну, 
вопрос привычки, — счи-
тает учёный.

Остановить пандемию, 
по словам вирусолога, 
должна в первую оче-

редь вакцинация. Нема-
ловажную роль в скоро-
сти разработки вакцины 
сыграл, по словам учёно-
го, тридцатилетний опыт 
борьбы с ВИЧ.

— Учёные буквально 
за несколько недель рас-
шифровали геном нового 
вируса. Быстро были сде-
ланы различные тест-на-
боры для диагностики 
этой инфекции, за ре-
кордные сроки созданы 
вакцины, одна из луч-
ших — в нашей стране. 
Вакцина, конечно, не 
даст переболеть всему 

населению и, надеюсь, 
многим здесь присут-
ствующим, если они во-

время привьются, — от-
метил Марголис.

Елизавета БОРЗЕНКО

Учёный-
вирусолог, 
профессор 
МГУ Леонид 
Марголис

В столице 
проводится 

огромное 
количество 

тестов — 
до 90 тысяч в день

Врачи 
посоветовали 
праздновать 
Новый год дома

Поскол ьк у пан-
демия коронавиру-
са пока не остановле-
на, горожанам луч-
ше провести новогод-
нюю ночь и Рождество 
дома, вместе с родны-
ми и близкими. Такой 
совет дал москвичам 
главный врач медцен-
тра МФТИ Алексей 
Чуршин. 

— Новый год — се-
мейный праздник, и 
сейчас самый опти-
мальный вариант для 
сохранения своего здо-
ровья и здоровья близ-
ких — провести эти 
дни дома, — сказал он 
корреспонденту АГН 
«Москва». 

При этом власти 
Москвы не планиру-
ют вводить дополни-
тельные ограничения 
в праздничные дни. 
Об этом мэр Москвы 
Сергей Собянин сооб-
щил в интервью теле-
каналу «Россия 24».

— Конечно, москви-
чи будут гулять по ули-
цам, паркам, скверам, 
но никаких массо-
вых мероприятий мы 
устраивать не собира-
емся, — сказал он. 

Мэр Москвы также 
сообщил, что на вре-
мя праздников льгот-
ный проезд для уча-
щихся и пенсионеров 
восстанавливать не 
будут, поскольку лю-
дям из групп риска в 
эти праздничные дни 
безопаснее находить-
ся дома. 

Евгений 
БАКИН
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Городские клини-
ки продолжают 
оказывать пла-
новую медицин-
скую помощь. 

Об этом Сергей Собянин 
рассказал в интервью про-
грамме «Неделя в городе» 
телеканала «Рос сия 1». 
Для лечения пациентов с 
COVID-19 увеличивают 
технологические и меди-
цинские возможности уже 
существующих резервных 
госпиталей. Например, в 
госпитале, который распо-
ложен в павильоне №75 на 
ВДНХ, появились допол-
нительные койки в реани-
мационном блоке.

Помогла массовая 
вакцинация 
от гриппа

В последние дни коли-
чество госпитализаций в 
сутки достигает 1700 слу-
чаев, на ИВЛ находятся 
515 человек. Несмотря на 
сложную ситуацию, из-
бежать более негативно-
го сценария удалось в том 
числе потому, что многие 
москвичи сделали привив-
ку от гриппа.

— Около 6,5 миллио-
на человек привились от 
гриппа, и сегодня у нас 
никакой эпидемии грип-
па вообще близко нет. 
Дай бог, чтобы и даль-

ше сохранялась такая 
же ситуация, — отметил 
Сергей Собянин.

Важную задачу в предот-
вращении распростране-
ния коронавируса выпол-
няет столичный колл-центр 
по выявлению контактов с 
больными. Только с октября 
операторы колл-центра об-
звонили почти 250 тысяч 
больных и выявили более 
360 тысяч человек, с ними 
контактировавших. Отсле-
живание контактов зара-
жённых и введение мягких 
ограничений в обществен-
ных местах считается в мире 
самой перспективной так-
тикой борьбы с распростра-
нением коронавируса.

Пациентов 
на дому 
консультируют 
врачи центра 
телемедицины

Многие пациенты с лёг-
ким и средним протекани-

ем болезни проходят лече-
ние на дому. Ежедневно их 
консультируют врачи цен-
тра телемедицины.

— С начала пандемии 
врачи провели более 820 
тысяч удалённых консуль-

таций для пациентов с ко-
ронавирусом и участников 
пострегистрационного ис-
следования вакцины про-
тив COVID-19. Дистан-
ционное ведение значи-
тельно снижает нагрузку 
на медицинскую систему 
без потери качества ока-
зания медицинской по-
мощи, позволяет нам гра-
мотно организовать ра-
боту во времена, когда на 
счету все ресурсы, — рас-
сказала Анастасия Ракова, 
заместитель мэра Москвы 
по вопросам социального 
развития.

Специалисты связыва-
ются с пациентами по ви-
деосвязи или по телефону, 
оценивают их состояние, 
фиксируют жизненные 
показатели, дают необ-
ходимые рекомендации, 
а также могут скорректи-
ровать лечение. Если врач 
отмечает ухудшение со-
стояния пациента, он мо-
жет принять решение о не-
обходимости очного осмо-
тра или госпитализации.

Препараты для лечения 
пациентов с COVID-19 
предоставляются бесплат-
но. В настоящее время на 
дополнительную закуп-
ку лекарств из городского 
бюджета направлено 1,6 
млрд рублей.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Дистанционные консультации 
врачей оказались эффективны

С начала пандемии 
врачи провели 
более 820 тысяч 
удалённых 
консультаций

В Москве увеличен объём 
онкологической помощи

Несмотря на сложную 
эпидемиологическую об-
становку, объём онкологи-
ческой помощи москвичам 
удалось даже увеличить. 
Об этом журналистам со-
общила заместитель мэра 
Москвы по вопросам соци-
ального развития Анаста-
сия Ракова.

— С января по октябрь 
2020 года в столичных он-
кологических клиниках 
проведено более 240 тысяч 
госпитализаций — это на 
38% больше, чем за анало-
гичный период прошло-
го года, — сообщила за-
меститель мэра. — Коли-
чество курсов лучевой те-
рапии в период пандемии 
выросло на 15% и состави-

ло более 7 тысяч, а коли-
чество курсов химиотера-
пии возросло на 50% — до 
186 тысяч.

Такие результаты стали 
возможны благодаря вне-
дрению нового стандарта 
онкологической помощи. 
На базе крупнейших го-
родских стационаров со-
здано шесть многопро-
фильных онкологических 
центров, обладающих пол-
ным спектром клиниче-
ских возможностей: диа-
гностика, хирургическое 
лечение, в том числе вы-
сокотехнологичные опе-
рации, лекарственная и 
лучевая терапия. 

По информации Депздра-
ва г. Москвы, в условиях 

пандемии ряд пациентов 
получают гормонотерапию 
на дому, больным выписы-
вают лекарства на макси-
мально возможный период. 
В медучреждениях онколо-
гического профиля действу-
ют ограничительные меры: 
разделение потоков паци-
ентов, термометрия на вхо-
де, социальная дистанция и 
др. За каждым онкоцентром 
закреплены жители одного 
или двух округов Москвы. 
Новый стандарт онкологи-
ческой помощи позволяет 
сократить время постанов-
ки диагноза, повысить его 
точность и назначить тера-
пию с учётом всех особен-
ностей пациента.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Среди 7,5 тысячи до-
норов плазмы 972 че-
ловека (12,9%) сдава-
ли кровь неоднократ-
но. Большинство из 
них прошли процеду-
ру два раза, 18,6% — 
три раза, 6,8% — четыре 
раза, остальные — пять 
и более раз. Также в ме-
дицинской практике в 
этом году зафиксиро-
ван уникальный случай: 
один донор сдал плазму 
крови с антителами 11 
раз! И даже в 11-й раз в 
ней содержалось доста-
точное для лечения ко-
личество антител.

В организме челове-

ка, выздоровевшего по-
сле COVID-19, антите-
ла могут сохраняться 
в течение нескольких 
месяцев. Как отмеча-
ют медики, их наличие 
и сохранение в крови — 
индивидуальная осо-
бенность. Если их ко-
личество продолжает 
оставаться на высоком 
уровне и донор не име-
ет медицинских проти-
вопоказаний, плазму 
можно сдавать до 20 раз 
в год. Промежуток меж-
ду процедурами должен 
составлять две недели.

Плазма с антителами 
к коронавирусу приме-

няется для лечения па-
циентов в среднетяжё-
лом и тяжёлом состо-
яниях. Переливание 
плазмы способствует 
стабилизации состоя-
ния пациентов и сни-
жает вероятность пере-
вода на искусственную 
вентиляцию лёгких в 
два раза, а также увели-
чивает выживаемость 
на 19%.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Подробную информацию для 
доноров плазмы предоставят 
на горячей линии (495) 870-
4516 ежедневно с 9.00 до 
19.00 и на сайте mosgorzdrav.
ru/plazma 

Столичная тактика борьбы с распространением коронавируса себя оправдывает

Избежать более негативного 
сценария удалось потому, 

что многие сделали 
прививку от гриппа

m
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Большое количество антител 
позволяет сдавать плазму 
много раз
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Число выяв-
ленных слу-
чаев зара-
жения коро-
навирусом в 

мире превысило 67,4 мил-
лиона. Выросло и число ле-
тальных исходов. За послед-
ние семь дней умерли более 
75 тысяч заболевших — это 
максимальный показатель с 
начала пандемии на плане-
те. Прирост по сравнению с 
прошлой неделей составил 
7%. В США впервые заре-
гистрировали более 3 тысяч 
смертей пациентов с коро-
навирусом за сутки. «Анти-
рекорды» по приросту за-
болевших зафиксированы 
в Дании (3132 случая) и в 
Японии (2810 заболевших). 
В двух китайских городах 
— Суйфэньхэ и Дуннин — 
введён режим военного вре-
мени в связи с выявлением 
местного случая заражения 
коронавирусом, а в городе 
Чэнду проведут массовое 
тестирование жителей . Из-
за роста числа новых слу-
чаев заражения Франция, 
Италия, Германия и Андор-
ра решили отложить откры-
тие горнолыжных курортов 
до января 2021 года. 

Правительство Швейца-
рии с 12 декабря планиру-
ет ввести новые ограничи-
тельные меры: магазины, 
рестораны и развлекатель-
ные заведения должны за-
крываться в 19.00 по будням 
и остановить работу по вос-
кресеньям. В Черногории с 9 
декабря запрещено покидать 
место проживания с 22.00 до 
5.00. Также приостанавлива-

ются междугородные пасса-
жирские перевозки с 22.00 
пятницы до 5.00 понедель-
ника. Продуктовые магази-
ны будут работать до 20.00, 
рестораны — до 18.00. 

Бавария 
«остаётся дома»

Немецкий регион Бава-
рия второй раз за пандемию 
коронавируса объявит ре-
жим ЧС из-за продолжа-
ющегося распространения 
инфекции и загруженности 
больниц. Об этом за явил 
баварский премьер-ми-
нистр Маркус Зёдер. 

— Всё скомпоновано 
под заголовком «Остаём-
ся дома». Просто оставать-
ся дома, снижать контак-
ты, избегать их и пытаться 
не допускать дальнейших 
заражений. Это общий по-
сыл, — сказал он.

Новый план властей 
предполагает введение об-
щего запрета на выход на 
улицу без уважительных 
причин — работа, посеще-

ние клиники, обучение, за-
купки или семейные дела. 
При этом в районах, где 
ситуация наиболее слож-
ная (свыше 200 новых ин-
фицированных на 100 ты-
сяч населения за неделю), 
будет действовать более 

жёсткое ограничение — 
полный запрет на появле-
ние на улице с 21.00 до 5.00 
следующего дня. В рожде-
ственские праздники — с 23 
до 26 декабря — будет сде-
лано послабление для груп-
повых встреч. 

До 30 декабря продлён ко-
мендантский час в Тунисе — 
с 20.00 до 5.00 запрещено на-
ходиться на улице. Также в 
стране сохранён запрет на 
проведение ярмарок, кон-
ференций и собраний, ре-
стораны прекращают ра-

боту в 19.00. Проведение 
праздников, свадеб и похо-
рон допускается с числом 
приглашённых не более 30 
человек. Действует обяза-
тельный масочный режим в 
общественных местах, а так-
же требование держать соци-
альную дистанцию. Решение 
об ограничительных мерах в 
Тунисе принимает Научная 
комиссия по борьбе с коро-
навирусом.

В Сеуле закрыты 
тренажёрные 
залы

Гонконг столкнулся с но-
вой, уже четвёртой по счёту 
волной инфекции. Власти 
страны приняли решение 
повысить размер штрафов 
для нарушителей масочно-

го режима и мер социально-
го дистанцирования с 2 до 5 
тысяч гонконгских долла-
ров (с $258 до $645). Сейчас 
в густонаселённом мегапо-
лисе закрыты тематические 
парки, караоке-клубы, игро-
вые залы, музеи, бассейны, 
школы. Госслужащие пере-
ведены на дистанционный 
режим. 

Продолжают ужесточать 
ограничительные меры в 
Южной Корее. В столице 
Сеуле и прилегающих рай-
онах запрещены собрания 
с участием более 50 чело-
век, закрыты тренажёрные 
залы и караоке-бары. Ранее 
в мегаполисе уже ограничи-
ли часы работы ресторанов 
и кафе, теперь они закрыва-
ются в 21.00. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Бесконтрольный 
приём 
антибиотиков 
может привести 
к тяжёлым 
осложнениям

Эксперты напоминают об 
опасности бесконтрольного 
приёма антибиотиков, в том 
числе для профилактики ко-
ронавирусной инфекции. 

— Антибиотики не действу-
ют ни на какие вирусы, вклю-
чая новый коронавирус. Их 
назначают только в случае 
развития бактериальных ос-
ложнений новой коронави-
русной инфекции, — говорит 
главный внештатный пульмо-
нолог, член-корреспондент 
РАН Сергей Авдеев.

Эксперт добавил, что са-
мостоятельный приём анти-
биотиков чреват возможным 
развитием побочных реак-
ций вплоть до анафилакти-
ческого шока, он может при-
вести к тяжёлым осложнени-
ям имеющихся заболеваний 
и даже к летальному исходу. 
По словам Авдеева, более 
подверженными тяжёлой 
форме течения заболева-
ния являются ослабленные 
пациенты старшей возраст-
ной группы, получавшие ан-
тибактериальные препараты 
широкого спектра. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почти восемь десятков посетителей 
торговых центров на Юго-Востоке Мо-
сквы заплатят штраф за посещение ма-
газинов без масок и перчаток. Об этом 
АГН «Москва» сообщил главный инспек-
тор ОАТИ Евгений Обидин. 

— Был проведён рейд в ТРЦ «Мозаи-
ка», ТЦ «Город» и ТЦ «Феникс», — ска-
зал он. 

Обидин уточнил, что на 78 нарушите-
лей составлены протоколы об админи-
стративном правонарушении. Теперь эти 
люди, игнорирующие меры безопасно-
сти, заплатят по 4 тыс. рублей штрафа. 

Кроме этого, Роспотребнадзор опеча-
тал «Кулинарную лавку братьев Карава-

евых» в Весковском пер., 7. Как сообщи-
ли в пресс-службе ведомства, в кафе сто-
лы стоят слишком близко друг к другу, 
чем нарушается социальная дистанция, 
не проводится обеззараживание воздуха, 
не дезинфицируется вентиляция. 

«Также при проверке не были пред-
ставлены результаты тестирования пер-
сонала на коронавирус», — говорится 
в сообщении пресс-службы Роспотреб-
надзора. 

Теперь заведение опечатано, а мате-
риалы переданы в суд. Нарушителя ждёт 
штраф или приостановка работы на дли-
тельное время. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Штраф для нарушителей масочного режима в Гонконге 
увеличен в 2,5 раза

До 30 декабря продлён 
комендантский час в Тунисе — 
с восьми вечера до пяти утра

Депутаты Мосгордумы при-
няли закон о бюджете на три 
ближайших года. 

— На заседании столично-
го парламента принят в окон-
чательном чтении бюджет 
Москвы на 2021 год и плано-
вый период 2022-2023 годов, 
— сообщил председатель 
МГД Алексей Шапошников.

К моменту финального 
обсуждения проекта депу-
таты подготовили более 200 
поправок. В результате были 
приняты те из них, что увели-
чивали расходы на социалку. 

К примеру, на 5 млрд руб-
лей больше решено потра-
тить на капитальный ремонт 
поликлиник. На 2,5 млрд 
руб лей выросли расходы на 
кап ремонт детских школ ис-
кусств. По 1,2 млрд рублей 
добавлено на высокотехноло-
гичную медпомощь и выпла-
ты безработным. На 1 млрд 
рублей больше, чем в про-
екте, выделено на поддерж-
ку предпринимателей. И на 
1 млрд рублей выросло финан-
сирование ремонта театров.

Также были увеличены 
расходы на развитие город-
ских библиотек, оплату от-
дыха детей, финансирова-
ние научно-исследователь-
ских работ и закупку средств 
реабилитации для инвалидов.

Валерий ПОПОВ
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Жители Гонконга 
носят маски 

даже на улице

В мире растёт количество 
жертв COVID-19

Посетителей трёх торговых центров 
оштрафовали за отсутствие масок 

Городская 
Дума приняла 
бюджет 
Москвы

Создание в Москве транспортного кар-
каса уже улучшило качество воздуха. Об 
этом на пресс-конференции, организован-
ной на площадке информационного цен-
тра правительства города, сообщил ру-
ководитель Департамента природополь-
зования и охраны окружающей среды 
г. Москвы Антон Кульбачевский.

— За счёт связности новой системы 
магистралей и дорог в городе улучшает-
ся транспортная ситуация. По окончании 
строительства транспортного каркаса не 
будет превышений выбросов в атмосфе-
ру даже в час пик и пробок станет намно-
го меньше, — отметил он.

Кульбачевский сообщил, что за 10 лет 

в Москве выбросы в атмосферу вредных 
веществ по вине автомобилей снизились 
более чем на 600 тысяч тонн.

— С 2012 года приоритетной стала за-
дача снижения загрязнения воздуха ав-
тотранспортом. За счёт этого в столице 
развиваются электрические виды обще-
ственного транспорта, дорожно-транс-
портная сеть, обновляются грузовой и ав-
тобусный парки, ограничивается движе-
ние грузового транспорта, а для упорядо-
чивания его движения вводится грузовой 
каркас, контролируется качество мотор-
ного топлива и проводится ряд других ме-
роприятий, — рассказал Кульбачевский.

Мария ГОРБУНОВА

Транспортный каркас делает 
воздух в Москве чище
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Последние два ме-
сяца житель Хоро-
шёво-Мнёвников 
анестезиолог-реа-
ниматолог Марат 

Магомедов практически не но-
чевал дома. Он занимался орга-
низацией реанимационного от-
деления в коронавирусном го-
спитале, развёрнутом в пави-
льоне №75 ВДНХ, а потом его 
возглавил.

Летом поняли, 
что впереди — 
новая волна

Магомедов работает заме-
стителем главного врача по 
анестезиологии и реанима-
тологии ГКБ №1 им. Н.И.Пи-
рогова. Весной в больнице от-
крылся коронавирусный го-
спиталь.

— Три месяца мы работали в 
усиленном режиме, но оказа-
лось, что самое сложное впе-
реди, — говорит он.

Ещё летом врачам стало ясно, 
что впереди — вторая волна. И 
будет она тяжелее первой, ведь 
добавится сезонный всплеск 
гриппа и ОРВИ.

— Уже тогда можно было про-
гнозировать, что тяжёлых па-

циентов будет больше, — гово-
рит доктор. — Тогда руковод-
ством города было принято 
решение развернуть коронави-
русный госпиталь в павильоне 
№75 на ВДНХ.

Возглавить организацию реа-
нимации поручили Марату Ма-
гомедову.

Вырвать у болезни 
время

Это была колоссальная ра-
бота. В огромном пустом по-
мещении нужно было устано-
вить больше 200 коек,  провести 
и подключить к ним консоли 
для подачи кислорода, вакуу-
ма и сжатого воздуха для под-
держки дыхания пациентов… А 
ещё — набрать врачей и медсе-
стёр, а это больше 100 человек. 

Особенность реанимационно-
го блока на ВДНХ в том, что тя-
жёлые пациенты с дыхательной 
недостаточностью со скорой по-
падают сразу в руки врачей, ми-
нуя приёмное отделение. Таким 
образом врачам удаётся вырвать 
у болезни бесценное время.

— К сожалению, всего за три 
недели количество пациентов 
на ИВЛ в Москве увеличилось 
вдвое, так что ситуация тяжёлая, 
— говорит врач.— Для нас сей-
час идёт настоящая война, и я 
потрясён, насколько сплочённо 
работает команда врачей и млад-
шего медперсонала. Мы пони-
маем друг друга с полуслова, а в 
работе с тяжёлыми пациентами 
даже минута может стоить чело-
веку жизни.

Елизавета БОРЗЕНКО

Здесь понимают 
друг друга 

с полуслова

«Для нас это — 
настоящая война»

Во время пандемии москви-
чи как никогда ясно осознали 
значение волонтёрского дви-
жения. Стало понятно, на-
сколько востребована по-
мощь волонтёров, тех, кто хо-
чет и может тратить свои силы 
и время, чтобы помочь нужда-
ющимся. В течение 2020 года 
к волонтёрскому движению 
в Москве присоединились 23 
тысячи человек, а всего в сто-
лице сейчас около полумилли-
она волонтёров. Эти люди раз-
ного возраста и профессий по-
могли нам пережить пандемию 
коронавирусной инфекции. 

Город понимает и высоко це-
нит вклад волонтёров. В бюд-
жете столицы на 2021 год около 
340 млн рублей будет выделе-
но на поддержку волонтёрских 
проектов и инициатив, об этом 
рассказала депутат Мосгорду-
мы Мария Киселёва. 

— Во время карантина де-
сятки тысяч московских во-
лонтёров доставляли продук-
ты и лекарства, разговаривали 
с людьми по телефону, ока-
зывали моральную поддерж-
ку. Волонтёров, деятельных и 
неравнодушных людей, я хочу 
искренне и от души поблаго-
дарить. Поддержка волонтёр-
ства из городского бюджета 
представляется мне абсолют-
но правильным и необходи-
мым решением, — подчеркну-
ла депутат.

Ключевые задачи москов-
ских волонтёров сегодня так 
или иначе связаны с панде-
мией коронавируса. Но про-
должается работа и по многим 
другим направлениям: помощь 
приходит к тем, кому она нуж-
на. Волонтёры поддерживают 
инвалидов, устраивают меро-
приятия для детей в больни-
цах, защищают и поддержи-
вают женщин в сложных жиз-
ненных ситуациях, помо-
гают пристроить в новые 
семьи бездомных живот-
ных. Главное — участие 
и готовность помогать, а 
этого волонтёрам не за-
нимать. Тем более что во 
время пандемии возник-
ло множество сценариев 
помощи, не требующей 
очного присутствия: во-
лонтёры созванивают-
ся с одинокими старика-
ми или проводят онлайн- 
эфиры для подопечных 
домов престарелых, реа-
билитационных центров, 
хосписов, детских домов. 

— Волонтёры — это 
люди разного возраста, и 
мне очень нравится такая 

тенденция. Даже школьники 
хотят помогать — правда, фор-
мально для несовершеннолет-
них необходимо разрешение от 
родителей, а ребята младше 14 
лет могут работать с сопровож-
дающими, например в соста-
ве волонтёрской организации 
школы. Да, это уже не тиму-
ровцы, на рассказах о которых 
мы выросли, но такие ребята, 
бесспорно, заслуживают ува-
жения и поддержки. Они дока-
зывают беспочвенность обви-
нений тех, кто говорит о мни-
мом равнодушии, эгоизме или 
инфантильности подрастаю-
щего поколения. Они молод-
цы! Не меньшего внимания и 
почёта достойны «серебряные» 
волонтёры — те люди, кото-
рые даже в почтенном возрас-
те находят в себе силы помо-
гать нуждающимся. Это очень 
хороший пример для всех нас, 
— добавила Киселёва. 

В декабре в Москве выбрали 
символ добровольческих орга-
низаций. Победил рисунок Ой-
бека Шомуродова «Волонтёры 
Москвы». На нём изображе-
ны люди, помогающие в раз-
личных ситуациях — от фото-
съёмки до ухода за инвалидами. 

Иван ПЕТРОВ

Депутат МГД 
Мария Киселёва: 
«Волонтёры подают 
пример всем нам»

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
(495) 681-3645 SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

Марат Магомедов из Хорошёво-Мнёвников 
возглавил реанимационный центр 
коронавирусного госпиталя на ВДНХ

Марат Магомедов

Тяжёлые пациенты со скорой 
попадают сразу в руки 

врачей госпиталя, минуя 
приёмное отделение

Мария Киселёва считает 
правильной бюджетную 
поддержку волонтёрских 
программ
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Когда началась пандемия, волонтёры 
стали доставлять жителям продукты 
и лекарства
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Сообщайте 
о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты 
постараются найти ответы 
и помочь в решении проблем.

Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, 
(495) 681-3645

В Куркине закрепили батут 
на детской площадке

 В новом парке между 
Родионовской и Воротынской 

могут погибнуть ивы. Их стволы обмота-
ны мешковиной и синтетической верёв-
кой. Кора выпревает, а верёвки враста-
ют в стволы.

Татьяна, Куркино

Сейчас проблема, о которой пишет 
жительница, решена. Как сообщили 
в управе района Куркино, работни-
ки «Жилищника» удалили растяжки 

и ткань со стволов деревьев. Призна-
ки гибели зелёных насаждений отсут-
ствуют.

Мария ЛАКАТУШ 

Управа района Куркино:
ул. Соловьиная Роща, 8, корп. 1,
тел. (495) 123-5580.
Эл. почта: kurkino@sisp.mos.ru.

ГБУ «Жилищник района Куркино»:
Куркинское ш., 38, тел. (495) 744-8811. 
Эл. почта: gby_kyrkino@mail.ru

Деревья в парке на Воротынской 
освободили от пут

Нужно сделать 
более пологим 

подъём с тротуара к 
нашему подъезду. Он 
очень высокий.

Светлана Ильинична, 
ул. Вилиса Лациса, 37, корп. 1, 

подъезд 3

Как сообщили в упра-
ве района Северное Ту-
шино, проблема решена.

— Сотрудники «Жи-
лищника» понизили 
бортовой камень и от-
ремонтировали асфальт 

у 3-го подъезда дома, — 
отметили здесь.

Теперь спуск на троту-
ар у подъезда стал более 
пологим и удобным для 
жителей.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Северное Тушино: 
ул. Туристская, 29, корп. 1, 
тел. (495) 948-4612. 
Эл. почта: severnoe-tushino@
mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Северное Тушино»: ул. Героев 
Панфиловцев, 7, корп. 5, 
тел. (495) 494-3511. 
Эл. почта: gbu-stushino@mail.ru

Не работает осве-
щение моста через 

отводной канал по пути от 
метро «Тушинская» к 1, 2, 
3-му Тушинским проездам. 
Ходить в темноте рано 
утром и вечером очень 
неудобно и опасно!

Марина Ивановна, 
1-й Тушинский пр., 7

«СЗ» обратился за со-
действием в управу рай-
она Покровское-Стреш-
нево, где быстро решили 
проблему.

— Сотрудники «Жи-
лищника» наладили ра-
боту освещения на мо-
сту через отводной ка-
нал по пути от метро «Ту-

шинская» к Тушинским 
проездам, — сообщили в 
управе района.

Жительница подтвер-
дила, что проблема реше-
на, мост освещён, и по-
благодарила редакцию за 
помощь от всех жителей 
13-го микрорайона Тушина.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Покровское-
Стрешнево: 
ул. Свободы, 16, 
тел. (495) 491-7206. 
Эл. почта: 
szao-pstreshnevo@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Покровское-Стрешнево»: 
ул. Свободы, 15/10, 
тел. (499) 492-2936. 
Эл. почта: 
guispokrovka@yandex.ru

Редко убирают 
подъезд, только 

после звонка в диспетчер-
скую. Когда наладят убор-
ку? Также не работает 
освещение входа в подъ-
езд.

Валентина, 
бул. Генерала Карбышева, 4, 

подъезд 2

— Во 2-м подъезде дома 
4 на бульваре Генерала 
Карбышева сотрудники 
«Жилищника» провели 
дополнительную влаж-
ную уборку, — сообщи-
ли в управе района Хо-
рошёво-Мнёвники.

По регламенту влаж-
ная уборка всего подъ-
езда проводится раз 

в месяц. Нача льник у 
участка «Жилищника» 
поручено проконтроли-
ровать соблюдение ре-
гламента. 

Также работники «Жи-
лищника» наладили ра-
боту светильника под ко-
зырьком подъезда. Сей-
час освещение исправно. 

Анна 
ФОМИНА

Управа района Хорошёво-
Мнёвники: ул. Народного 
Ополчения, 33, корп. 1, 
тел. (499) 192-2556. 
Эл. почта: szao-hormn@mos.ru. 

ГБУ «Жилищник района 
Хорошёво-Мнёвники»: 
Карамышевская наб., 12, корп. 1,
тел. (499) 191-4086. 
Эл. почта: info@dez-hm.ru

На мосту через отводной канал 
восстановили освещение

В доме на бульваре 
Генерала Карбышева 
привели в порядок подъезд

В стойках батута на детской пло-
щадке не хватает пяти гаек, кре-

пления разболтались. Это небезопасно. 
Валентина, 

Новокуркинское ш., 35, корп. 2

— Сотрудники «Жилищника» приве-
ли в порядок крепления опор батута, не-
достающие гайки в стойках закрепле-
ны. Теперь батут безопасен в эксплуата-

ции, — сообщили в «Жилищнике рай-
она Куркино».

Начальнику участка «Жилищника» 
поручено внимательно следить за обо-
рудованием на детской площадке.

Маргарита 
ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района Куркино»: 
Куркинское ш., 38, тел. (495) 744-8811. 
Эл. почта: gby_kyrkino@mail.ru

Спуск у дома 
на улице Вилиса Лациса 
стал удобнее

Теперь можно смело прыгать

Подход к подъезду 
стал более плавным

Лампочка над входной дверью 
теперь тоже горит
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С толетний юбилей 
отметил участник 
Великой Отече-
ственной войны, 
Герой Советского 

Союза, полковник авиации в 
отставке Николай Кирток из 
Хорошёво-Мнёвников. По-
здравления юбиляру направи-
ли Президент России Влади-
мир Путин, министр обороны 
Сергей Шойгу, главнокоман-
дующий Воздушно-космиче-
скими силами Сергей Суро-
викин, а поздравить заслужен-
ного лётчика пришли коллеги 
из Генштаба ВС РФ, предста-
вители префектуры, соцзащи-
ты, управы, общественных ор-
ганизаций. 

Больше 200 боевых 
вылетов

Лётчик-ас Николай Кир-
ток прошёл войну от Курска до 
Берлина. Воевал на Степном, 
1-м и 2-м Украинских фрон-
тах. Командиром эскадрильи 
143-го гвардейского штурмово-
го авиа ционного полка форси-
ровал Днепр, освобождал Поль-
шу, долетел до Берлина. 

Особенно врезался в память 
ветерана один боевой эпизод 
при форсировании Днепра.

— Нас оказалось 12 штурмо-
виков, прикрываемых восемью 
истребителями Як, против 40 
немецких бомбардировщиков 
«Юнкерс-87». Но нам удалось 
перехватить инициативу, сбив 
ведущего группы юнкерсов. В 
панике строй бомбардировщи-
ков противника рассыпался, и 
они начали сбрасывать бомбы 
на свои войска, — вспоминает 
ветеран.

Особенно отличился Кирток в 
боях за Берлин. Он дважды во-
дил группы Илов на уничтоже-
ние артиллерийских и миномёт-
ных батарей противника. В ходе 
Берлинской операции Николаю 
Наумовичу поручили выполнить 

секретное задание. У населён-
ного пункта Ратц на террито-
рии противника он должен был 
на бреющем полёте сбросить се-
кретный груз на расстеленное в 
лесу полотно.

— Вроде бы просто. Но ис-
кать на земле полотнище — 
что иголку в стоге сена, — 
улыбается Кирток. — Нашёл!

Всего за годы войны Нико-
лай Кирток совершил 210 бо-
евых вылетов. У него на сче-
ту 38 уничтоженных танков и 
бронетранспортёров, 54 авто-
машины с войсками и груза-

ми, 7 цистерн с горючим, же-
лезнодорожный эшелон с бое-
припасами… 

Не расстался 
с самолётами

После войны Кирток не рас-
стался с ВВС. Служил начальни-
ком отделения тактических ис-
пытаний самолётов, затем в Ген-
штабе ВС СССР. Выйдя в запас, 
трудился инженером-конструк-
тором в ОКБ им. А.С.Яковлева. 

Свой сотый день рождения 
Николай Наумович встретил 

в добром здравии и в хорошем 
расположении духа. Поздравить 
его пришли дочь, внуки и прав-
нуки.

— 100 лет — солидная дата, но 
жизнь продолжается! Несмотря 
на возраст, мне хочется распря-
мить плечи и показать: я из того 
великого поколения, которое 
добыло в сражениях Победу! — 
сказал Николай Наумович.

Поддерживать себя в форме 
ветерану помогает здоровый об-
раз жизни. Каждый день он гу-
ляет по полтора-два часа. 

Оксана МАСТЮГИНА

Отличился в боях за Берлин
Герой Советского Союза Николай Кирток из Хорошёво-Мнёвников 
отпраздновал вековой юбилей

На бреющем 
полёте сбросил 
секретный груз 
на территории 

противника

В дни 79-й годовщины Битвы 
под Москвой ученики школ и 
колледжей СЗАО приняли уча-
стие сразу в нескольких патрио-
тических акциях в рамках про-
екта «Мой район в годы войны», 
который курирует депутат Госу-
дарственной думы Ирина Белых.

4 декабря на уроках мужества 
они побывали на онлайн-экс-
курсии в Государственном музее 
обороны Москвы. А 5 декабря 
ребята, которые имеют особые 
успехи в учёбе и готовят матери-
алы для сайта moiraion.moscow, 
приняли участие в традицион-
ном городском флешмобе «Луч-
шая сотня», который в этом году 
прошёл в онлайн-формате. 

— Ученики нашей школы од-
новременно с другими москов-
скими старшеклассниками опу-
бликовали у себя на странице 
«ВКонтакте» пост о роли про-
тивотанковых ежей в обороне 
столицы и виртуально возло-
жили гвоздики к монументу на 
23-м километре Ленинградско-
го шоссе в Химках, — рассказала 
директор школы №2005 в Кур-
кине Елена Савчук.

А на следующий день в рамках 

флешмоба «С песней к Победе» 
школьники разместили в соцсе-
тях видеоролики, где они испол-
няют гимн Москвы.

Всего в этих акциях в СЗАО 
приняли участие 49 школ и кол-
леджей и более 6 тысяч учени-
ков. Посты акций в соцсетях на-
брали почти 300 тысяч просмо-
тров и более 100 тысяч лайков.

— Есть темы вечные, есть 
темы важные, есть темы, без 
которых невозможно воспитать 
достойного гражданина города, 
достойного гражданина стра-
ны. Тема Битвы под Москвой, 
тема Победы, тема разгрома за-
хватчиков под Москвой — это 

та самая вечная тема для каж-
дого жителя Москвы, для каж-
дого, хоть раз побывавшего в 
Москве, для тех, кто понимает, 
что такое сердце любой страны, 
— подчеркнула куратор проекта 
«Мой район в годы войны» Ири-
на Белых.

Также на заседании городско-
го семинара управленческой на-
вигации, который провёл для ру-
ководителей московских школ 
столичный Департамент образо-
вания, Ирина Белых анонсиро-
вала старт нового онлайн-про-
екта, посвящённого 80-летию 
парада на Красной Площади 7 
ноября 1941 года. 

— Проект будет всероссий-
ским, ведь в параде 1941-го при-
нимали участие солдаты со всей 
страны, — рассказала Ирина Бе-
лых. — Мы будем связываться с 
регионами, откуда были солда-
ты, прошедшие строем по Крас-
ной площади, будем искать ин-
формацию о них и размещать 
её на сайте «Мой район в годы 
вой ны». 

Подвела Ирина Белых и ито-
ги квиза проекта «Мой район в 
годы войны», который прошёл 

в московских школах в конце 
ноября. Для участия в нём за-
регистрировались 7247 команд, 
конкурсные задания выполняли 
36 235 школьников и студентов 
и 7247 учителей-наставников! 
Победители первого этапа кви-
за, а среди них ученики школ на-
шего округа №1944, 1519, 1399, 
1387, 2005, 1210, примут участие 
в окружных турах. Координато-
ром окружного тура будет дирек-
тор школы №2005 Елена Савчук.

Рассказала депутат и о других 
акциях, которые проводятся в 
школах.

— Несмотря на то что год был 
тяжёлым, школьники актив-
но принимают участие во всех 
патриотических мероприятиях, 
— сказала она. — А после Но-
вого года мы проведём чемпио-
нат по чтению вслух произведе-
ний о войне.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ,
Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Школьники округа отметили годовщину 
Битвы под Москвой

Идёт урок мужества в школе №2005

Николай Кирток — 
настоящий лётчик-ас

Поддерживать себя 
в форме Николаю 

Наумовичу 
помогает здоровый 

образ жизни

Ирина Белых
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Когда люди видят 
игрушки мастера 
из Митина Анаста-
сии Леоновой, они 
изум ляются: «Что, 

это правда из ваты? Не может 
быть!» Игрушки Насти хранятся 
у многих знаменитостей. А фи-
гурка «Людмила Гурченко» из 
ваты выставлена в музее актри-
сы. Ведь каждая игрушка — на-
стоящее произведение искусства!

Увлечение с детства

Окончив после школы педаго-
гический, Анастасия вела в шко-
ле изо. Потом работала художни-
ком по костюмам в театре «Бем-
би» под руководством Наталии 
Бондарчук, гримёром в театре 
«Рампа» и даже трудилась на ки-
ностудии «Аргус». Она гримиро-
вала и готовила к съёмкам в музы-
кальных клипах Михаила Шуфу-
тинского, Александра Малинина, 
музыкантов группы «Браво».

А своё призвание нашла всё-та-
ки… в вате. Корнями это увлече-
ние — из детства. Она хорошо 
помнит, как маленькой вытаски-
вала из деревянной коробочки ба-
бушкины «сокровища» — ватные 
новогодние игрушки. 

— С тех пор я каждый год выве-
шивала их на ёлку. А однажды за-
думалась. Что же это я, художник, 
не могу продолжить ватное дело? 
— говорит мастерица.

Технологию нашла в Интерне-
те. Оказалось, что нужны лишь 
вата да клейстер. Ну и, конечно, 
руки и душа.

Заметили благодаря 
«Инстаграму»

Первой её ватной игрушкой 
стал «Мальчик с батоном». По-

том появились и другие. Свои 
работы Анастасия начала дарить 
друзьям и выкладывать в «Ин-
стаграме». Так уж получилось, 
что среди подписчиков благода-
ря работе в театре и кино ока-
залось немало знаменитостей. 

— Первой ко мне обратилась 
знакомая, дочка Юрия Ку-
клачёва Катя, — рассказывает 

художница. — Она попросила 
сделать игрушку, похожую на её 
папу, — для подарка. За основу 
я взяла номер Куклачёва «Кот и 
повар»: с одной кошкой на пле-
че, второй — на руках и третьей 
— в ногах.

А когда в Театре Вахтангова 
вышел биографический спек-
такль «Люся», посвящённый 
Людмиле Гурченко, с прось-
бой сделать две порт ретные ку-
клы актрисы в образе из фильма 
«Карнавальная ночь» обратился 
Александр Олешко. 

— В итоге одну я просто по-
дарила Нонне Гришаевой, сы-
гравшей Гурченко, а вторую — 

Сергею Сенину, мужу Людмилы 
Марковны. Он был очень тро-
нут. Теперь эта работа хранится 
в Музее-мастерской Гурченко в 
Трёхпрудном переулке, — гово-
рит Леонова.

Есть мечта: 
украсить ёлку

Сегодня Настя преподаёт ху-
дожественное творчество в сту-
диях при домах культуры. Недав-
но она стала вести бесплатные 
мастер-классы для родителей 
детей-инвалидов, многодетных 
мам и женщин 50+ в Мануфак-
туре русской игрушки на терри-

тории Николо-Перервинского 
монастыря.

— И оказалось, что интерес к 
этому мастерству огромный, — 
говорит она. 

Есть у мастера и новогодняя 
мечта: украсить всю ёлку толь-
ко ватными игрушками.

— И каждый раз она не успе-
вает достоять до 31 декабря, — 
вздыхает Настя. — Обязательно 
приходят родственники и дру-
зья, которые ель с удовольстви-
ем «раздевают» со словами: «Ты 
же себе ещё сделаешь!».

Вот и приходится всё начи-
нать сначала.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

Каждый год 
гости уносят 

игрушки 
с её ёлки

Мастер-класс от Анастасии Леоновой
Как сделать ватную игрушку

— Чтобы сделать ватного человечка, нужно сна-
чала смастерить проволочный каркас. На него 
наматывается вата, смоченная в клейстере. 
Когда она чуть подсохнет, постепенно начи-
наем «одевать» игрушку. Отделяем от мот-
ка тонкие слои ваты, промачиваем в клей-
стере, доводим их до почти прозрачного со-
стояния и аккуратно налепляем на фигур-
ку. Тоненькими щипчиками формируем лицо, 
нос. Когда фигурка высохнет, расписываем её, 
лучше всего — акриловыми красками.

Для Куклачёва сделала 
портрет с котом
Игрушки мастера из Митина украшают дома известных артистов

ре
кл
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Анастасия Леонова 
и её творения

Та самая 
фигурка 
«Людмила 
Гурченко»

Основой для этого портрета стал 
номер Куклачёва «Кот и повар»

Сформировать 
черты лица 
можно тонкими 
щипчиками
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В 
конце декабря 
исполняется 
95 лет со дня 
смерти Сергея 
Есенина. «За-

метался пожар голубой», 
«Ты такая ж простая, как 
все», «Дорогая, сядем ря-
дом» — эти и другие сти-
хотворения из цикла «Лю-
бовь хулигана» посвящены 
актрисе Камерного театра 
Таирова (позже — Театр им. 
Пушкина) Августе Микла-
шевской. В середине 1970-х
годов она жила на пр. До-
нелайтиса, 12. Об их корот-
ком платоническом романе 
и о её судьбе «СЗ» рассказал 
поэт, автор поэмы «Памяти 
Сергея Есенина» Ген-
надий Морозов 
— он приез-
жал в гости 
к Августе 
Леонидов-
не осенью 
1976 года. 

Адрес дали 
в Мосгорсправке

В башню-новостройку 
в Южном Тушине Авгу-
ста Леонидовна перееха-
ла в середине 1970-х, ког-
да расселяли старые дома 
в центре Москвы.

— Её адрес и теле-
фон мне дали в киоске 
Мосгорсправки, — гово-
рит Геннадий Сергеевич, 
тогда студент-заочник Ли-
тературного института им. 
Горького. 

Вместе с однокурсни-
ком Борисом Гучковым 
они купили на последние 
деньги гвоздики, тортик — 
и поехали.

— В подъезде на меня 
ступор нашёл, ведь я сей-

час увижу музу Есенина. 
Наконец осмелился, на-
жал кнопку звонка.

Послышались шар-
кающие шаги, и дверь 
распахнулась. Седые 
волосы, домашний пё-
стрый халатик… И не-

ожиданно — сияющие 
глаза:

— Ой, мальчики, я вас 
так давно жду!

Оказывается, в первый 
момент Августа Леони-
довна приняла молодых 
людей за есенинцев — те-
перь сказали бы — фана-
тов, — которые навещали 
её, приносили продукты, 
помогали.

Кресло Есенина 

В комнате всё было по-
священо Есенину. Борис 
по приглашению хозяйки 
сел в кресло, но через ми-
нуту вскочил: оказалось, в 
нём когда-то сидел Есенин.

— Она была вся лёгкая, 
хрупкая, восторженная. 
Рассказала, как однаж-
ды Есенин встречал её у 

кафе «Стойло Пегаса». 
Она опоздала на 40 минут 
— не могла уйти с репети-
ции, а он стоял с цветами и 
журналом «Красная новь», 
где было напечатано: «За-
метался пожар голубой...». 

Впервые Есенин уви-
дел Миклашевскую в 1921 
году на сцене, в спектакле 
«Принцесса Брамбилла» по 
Гофману. И пришёл в вос-
торг. Во второй раз — в ав-
густе 1923 года на Тверской. 
«Он шёл быстро, бледный, 
сосредоточенный, — вспо-
минала Августа Леонидов-
на в своих запи сках «Встре-
чи с поэтом». — Сказал: 

«Иду мыть голову. Вызы-
вают в Кремль». 

О том, зачем Есенин хо-
дил в Кремль, становится 
понятным из его письма 
Айседоре Дункан: «Был у 
Троцкого. Он отнёсся ко 

мне изумительно. Благо-
даря его помощи мне дают 
сейчас большие средства 
на издательство».

Всю жизнь 
любила другого 

Они встречались поч-
ти каждый день. Но серд-
це Августы было несво-
бодно. 

— Она всю жизнь лю-
била отца своего сына, 
это был Лев Лащилин, ар-
тист балета Большого теа-
тра, балетмейстер. Жена-
ты они не были, — гово-
рит Морозов. 

Роман с Есениным ока-
зался коротким — два ме-
сяца.

Сборник «Москва ка-
бацкая», который вышел 
в июле 1924 года, Есенин 
лично вручать Микла-
шевской не захотел. 
Попросил передать по-
эта Ивана Приблудного. 
Раскрыв книгу, она уви-
дела автограф на титуль-
ном листе: «Милой Ав-
густе Леонидовне со все-
ми нежными чувствами, 
выраженными здесь» и 
посвящение перед цик-
лом «Любовь хулигана»: 
«А.Л.Миклашевской».

Во втором издании, вы-

шедшем в том же году, по-
священия уже не было.

Вернулась 
в Камерный 
через 20 лет 

В марте 1923-го из-за 
отказа ехать на гастро-
ли в Париж  (ей не с кем 
было оставить пятилетне-
го сына Игоря) Микла-
шевская потеряла место 
в Театре Таирова. Обра-
тившись на актёрскую 
биржу, она 20 лет работа-
ла в провинциальных те-
атрах.

А в 1943 году снова стала 
актрисой Камерного. Как 
это могло произойти? По 
одной из версий — благо-
даря сыну Игорю.

Сегодня это звучит не-
вероятно, но в 1942-1943 
годах Игорь Миклашев-
ский проходил подготовку 
в разведшколе как руко-
водитель группы, которая 
должна была совершить 
покушение на Гитлера.

— Очевидно, что даже 
в случае успеха шансов 
остаться в живых у членов 
группы было мало. Поэто-
му перед переброской че-
рез линию фронта всех 
спрашивали, какие у них 
есть просьбы относитель-
но родных. По всей види-
мости, Игорь Львович по-
просил вернуть маму в Ка-
мерный театр, — говорит 
Морозов.

Августа Миклашевская 
умерла 30 июля 1977 года. 
Её прах покоится на Ва-
ганьковском кладбище, не-
далеко от могилы Есенина.

Марина МАКЕЕВА
Фото предоставлены 

Геннадием Морозовым

Во втором издании сборника 
«Москва кабацкая» 

посвящения Миклашевской 
уже не было

«Дорогая, сядем рядом»
Муза Сергея Есенина в середине 1970-х жила на проезде Донелайтиса

москвоведение
17

27

Поэт впервые увидел 
свою музу на сцене

Августа Миклашевская 
тогда блистала на сцене 
Камерного театра Таирова

В дом 12 на проезде Донелайтиса 
актриса переехала, когда начали 
расселять старые дома 
в центре Москвы
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В 
Академии Ни-
киты Михал-
кова на Часо-
вой улице не-
давно прошла 

встреча с актёром Алек-
сандром Балуевым. Он 
снялся более чем в 110 
фильмах, в их числе — 
«Мусульманин», «Благо-
словите женщину», «Из-
гнание», «Жуков», «Фран-
цуз». Александр Балуев 
проявил себя и как режис-
сёр, сняв фильм о любви 
«Отель». 

В детстве я боялся 
чужих людей

— Александр Николаевич, 
в юные годы вы занима-
лись в театральной студии 
при Доме культуры завода 
«Станколит». Что вас туда 
привело?

— Случайность. Я вооб-
ще-то мечтал всю жизнь го-
нять шайбу, но у меня были 
проблемы с коленями, и 
профессионалы сказали, 
что я не потяну. Как-то наш 
класс повели в Театр имени 
Вахтангова на «Принцессу 
Турандот», и там со мной 
что-то случилось: атмосфе-
ра очаровала и затянула. Но 
самое большое потрясение 
я почему-то испытал от сту-
ка театральной обуви по де-
ревянному помосту сцены. 
Я заболел театром и после 
10-го класса попытался по-
ступить в театральное учи-
лище, но неудачно. Тогда 
пошёл в станколитовскую 
театральную студию. Там 
замечательная Татьяна Ро-
мановна Титова готовила 
ребят в театральные вузы. 
Мы делали умопомрачи-
тельные агитпредставле-
ния и ездили с ними по за-

водам. Эта практика изба-
вила меня от страха перед 
публичностью: в детстве я 
так боялся чужих людей, 
что, когда к родителям при-
ходили гости, прятался под 
стол или в шкаф.

С Говорухиным 
не раз возникало 
непонимание
— В новом сериале 
«Угрюм-река» по роману 
Вячеслава Шишкова вы 
сыграли Петра Громова. 
Не опасаетесь сравнения 
с фильмом, вышедшим в 
1968 году?

— В новом фильме всё 
другое: и люди, и характе-
ры. Может, кто-то и будет 
сравнивать ту «Угрюм-ре-
ку» с этой, но в любом слу-
чае мы возьмём серийно-
стью.

— Как вам работалось в 
фильме «Благословите 
женщину» с режиссёром 
Станиславом Говорухи-
ным?

— Со Станиславом 
Серге евичем, царствие 
ему небесное, у меня на 
съёмках не раз возникало 
непонимание. Мне, на-
пример, было очень не-
просто оправдать своего 
героя так, как его оправ-
дывал Говорухин. Для него 
не стоял вопрос выбора 
между служением Отчиз-
не и любимой женщиной. 
А у меня стоял. Картину 
он посвятил своей бабуш-
ке или маме, то есть кон-
кретному женскому об-

разу. И Света Ходченко-
ва это прочувствовала и 
правильно сыграла. Вот с 
ней он не ругался.

Играть в мюзикле 
не собирался

— Несколько лет назад 
видела вас в мюзикле «Тер-
ритория страсти». Для меня 
это стало большой неожи-
данностью!

— А для меня-то это 
было как неожиданно! 
Ничего подобного я де-
лать не собирался, но за-
мечательный компози-
тор и исполнитель Глеб 
Матвейчук пришёл ко 
мне и сказал: «Александр 
Николаевич, я хочу, что-
бы вы поставили мюзикл». 
Я спросил: «Ничего, что я 
не пою вообще?» На что 
Матвейчук заметил: «Ни-

чего страшного, мы всё 
сделаем, всё запишем». Я 
попросил показать музыку 
и понял, что из этого мо-
жет получиться очень не-
плохая музыкально-дра-
матическая история. Ко-
роче, взялся за это дело и 
как продюсер, и как ре-
жиссёр, и как артист. Мы 
играем этот мюзикл уже 
довольно долго и, если бы 
не пандемия и не волне-
ния в Белоруссии, играли 
бы его сейчас там.

Джордж Клуни — 
милый парень

— Вы снимались в картине 
«Миротворец» на студии 

Стивена Спилберга. Как 
туда попали? Как вам аме-
риканский кинематограф?

— Режиссёр захотел, что-
бы в его картине хорвата 
играл хорват, русского — 
русский, причём «не раз-
вращённый западной ци-
вилизацией», вот меня и 
выдернули. Конечно, аме-
риканская киноиндустрия 
— не качество фильмов — 
вызывает уважение. Начи-
ная снимать картину, там 
все уже точно знают день 
её выхода, и ничто не мо-
жет изменить сроки. Если 
ломается техника, на сле-
дующий день появляется 
новая. Что касается игры 
американских актёров, то, 
ей-богу, ничего особенно-
го в ней нет. После «Ми-
ротворца» я сразу поехал в 
нашу глубинку сниматься 
в «Му-му». Мне так хоро-
шо стало: всё родное, зна-
комое, никакой тебе жары, 
пальм...
— Вам довелось работать 
с Джорджем Клуни. Какое 
он произвёл на вас впечат-
ление?

— Хороший, милый 
парень, никакой звёзд-
ности. На этих съёмках 
Клуни почему-то назна-
чили ответственным за 
моральный облик кол-
лектива, и видели бы вы, 
какие он устраивал раз-
носы своим американ-
ским пацанам, в точности 
как у нас в парткомах в 
советские времена. Аме-
риканцам же нельзя уха-
живать за посторонними 
женщинами, иначе тут же 
пришьют обвинение в до-
могательстве, вот они на 
съёмках за границей и от-
рывались.

Беседовала Ирина КОЛПАКОВА

персона

Мы делали агитпредставления 
и ездили с ними по заводам

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
(495) 681-3645 SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

хобби

Станислав Тимофеев 
из Митина — практику-
ющий юрист и народный 
дружинник, а в свободное 
время он расписывает сте-
ны в детских больницах. 

Его работы радуют ма-
леньких пациентов дет-
ского отделения город-
ской больницы в Дедов-
ске и детской больницы 
в Сокольниках. На стенах 
художник-любитель изо-
бразил сказочных живот-
ных и сценки из любимых 
советских мультиков. 

— Я с детства люблю 
рисовать, даже когда-то 
думал поступать в худо-
жественное училище, — 
рассказал он «СЗ».

В общем, когда знако-
мые попросили Тимофе-
ева оживить стены в кор-
рекционном детском саду 
в Северном Тушине, он 
сразу согласился.

Ну а потом на благотво-
рительном форуме в соц-
сети художник познако-

мился с волонтёрами, ко-
торые расписывали стены 
в детской больнице в Со-
кольниках, и решил к ним 
присоединиться. 

Роспись одной стены у 
Станислава занимает не-
сколько часов. 

— Перед тем как начать 
рисовать, я показываю на-
броски руководству боль-
ницы. А во время рабо-
ты ко мне часто подходят 
дети, им интересно! — го-
ворит Тимофеев. — В дет-
ском отделении дедовской 
больницы я нарисовал ле-
бедя с птенцами, так мне 
потом медсёстры говори-
ли, что малыши подходи-
ли гладить птиц, подума-
ли, что настоящие. Я рад, 
что мои рисунки развле-
кают их во время болезни.

Сейчас художника по-
просили нарисовать ново-
годние декорации для дет-
ского сада в Митине. Начать 
он планирует уже вот-вот. 

Эльвира ЯКУПОВА

Юрист из Митина 
расписывает стены 
в больницах 
и детских садах 
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Александр Балуев: 
Я вообще-то 
всю жизнь мечтал 
гонять шайбу

А вот и одна из работ 
Станислава Тимофеева

Известный актёр рассказал о себе 
и о съёмках в России и за рубежом
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Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ:  
(495) 681-3970

Не принесли очередной 
номер газеты?  

На Берзарина 
расскажут 
о Шерлоке Холмсе

18 декабря в 18.00 в биб-
лиотеке №245 пройдёт он-
лайн-встреча членов клу-
ба любителей детективного 
жанра «Бейкер-стрит, 221б, 
на Берзарина, 6». Участни-
ки поговорят о палеонтоло-
гии и антропологии, которые 
стали использоваться в деле 
раскрытия преступлений в 
ХIХ веке и нашли отклик и на 
страницах книг Артура Конан 
Дойла. 

 Трансляция будет доступна 
по ссылке: https://youtu.be/
r5FRBuAq9BI

В Щукине 
посоветуют, чем 
заняться в каникулы

20 декабря в 15.00 сотруд-
ники центра культуры и ис-
кусств «Щукино» дадут со-
веты школьникам, как подго-
товиться к Новому году: где 
купить подарки, какие посмо-
треть фильмы, чем полезным 
можно заняться в новогодние 
каникулы.

 Запись будет доступна на 
странице центра «ВКонтакте»: 
https://vk.com/shchukinocc

В Северном Тушине 
пройдёт онлайн-
экскурсия 
по подлодке

Музейно-парковый ком-
плекс «Северное Тушино» при-
глашает на видеоэкскурсию по 
дизельной подводной лодке 
Б-396 «Новосибирский комсо-
молец». Её проводит замести-
тель начальника Музея исто-
рии ВМФ капитан 1-го ранга 
Юрий Звягинцев, который 27 
лет назад проходил службу на 
этой подлодке. Зрители узнают 
историю подводной лодки, по-
чему она носит такое название 
и как она стала музеем.

 Запись доступна на странице 
МПК «Северное Тушино» в 
соцсети «ВКонтакте»: https://
vk.com/tushpark

Наталья АНОХИНА

афишаНовый год и 
Ро ж д е с т в о 
— пора ска-
зок и вол-
шебства. В 

нашем округе есть не-
мало сказочных и уди-
вительных мест. О неко-
торых из них рассказал 
«СЗ» историк и краевед из 
СЗАО Александр Фролов. 

Прототип 
НИИЧАВО 
строили в Щукине

Научно-исследователь-
ский институт чародей-
ства и волшебства, где 
происходит действие ро-
мана Стругацких «Поне-
дельник начинается в суб-
боту», — организация, ко-
нечно, вымышленная. Но 
её «идеологическим» про-
тотипом был Всесоюзный 
институт эксперименталь-
ной медицины (ВИЭМ), 
который строили в Щу-
кине в 1930-х годах.

— Как мы помним, 
главным изобретением 
НИИЧАВО была волшеб-
ная палочка, исполняю-
щая все желания, вклю-
чая самое главное из них 
— бессмертие. Научная 
разработка лекарства от 
бессмертия должна была 
стать и главной целью 
учёных ВИЭМ, — говорит 
Александр Фролов.

Идею строительства 
ВИЭМ поддержал писа-
тель Максим Горький. 

Но строительство так и 

не закончили. Уже отстро-
енные корпуса передали 
под решение прикладных 

задач. Сейчас они принад-
лежат Курчатовскому ин-
ституту.

Чудеса в Митине
— Деревянный храм Рож-

дества Христова в Рожде-
ствене — теперь это часть 
Митина — построили в 
XVII веке. Вскоре он стал 
вотчиной уничтоженно-
го в начале прошлого века 
Чудова монастыря, кото-
рый располагался на терри-
тории Московского Крем-
ля, — рассказывает Фролов. 

Удивительно, что ког-
да в 1654 году на Москву и 
окрестности обрушилась 
эпидемия чумы, то от неё 
полностью вымерли все 
окрестные деревни, вклю-
чая Митино и Уварово. Вы-
стояло только Рождествено. 
Говорят, местные жители 
нашли убежище на мона-
стырском дворе при хра-
ме, куда чума не добралась. 

— Спасение от чумы 
было не единственным чу-
дом в Рождествене, — го-
ворит краевед. — Во вто-
рой половине XIX века за-
житочный местный кре-
стьянин Симеон получил 
на источнике, который за-
бил рядом с храмом, ис-
целение. Он посчитал это 
чудом, решил возблагода-

рить Бога и даже выделил 
деньги на строительство 
новой каменной церкви.

«Царевна Лебедь» 
в Покровском-
Стрешневе

А ещё чудеса происходят 
на источнике со сказоч-
ным названием «Царевна 
Лебедь» в природно-исто-
рическом парке «Покров-
ское-Стрешнево». 

— О целебности воды в 
этом роднике знали ещё в 
XVIII веке, — рассказывает 
Александр Фролов. — По 
легенде, она помогла ца-
ревне Елизавете Петровне 
вылечить гнойные трофи-
ческие язвы на ногах. 

До сих пор этот родник 
считается самым чистым 
в столице, а температура 
воды не меняется весь год 
и составляет +6 градусов.

Кстати, по одной версии, 
название «Царевна Лебедь» 
родник получил в честь бу-
дущей императрицы Елиза-
веты Петровны, а по другой 
— в честь Екатерины II, за-
езжавшей сюда в 1775 году. 

Наталья АНОХИНА

Во время эпидемии чумы 
болезнь почему-то не тронула 

село Рождествено

В поисках 
волшебной палочки
С некоторыми местами округа связаны удивительные истории
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Музейно-выставочный 
центр «Северное Тушино» 
приглашает на виртуаль-
ные выставки.

— Выставка «Мост-3» — 
это международный проект 
Тушинского товарищества 
художников и Объединения 
русских художников Эсто-

нии, — рассказали «СЗ» в 
музейно-выставочном цен-
тре. — На ней авторы пред-
ставили свои работы в жанре 
пейзажной живописи. Зри-
тели могут сравнить приро-
ду России и Эстонии, а так-
же сюжеты, выбранные ху-
дожниками этих двух стран. 

Выставка проходит на 
сайте центра в режиме ви-
деоэкскурсии.

Вторая выставка — «Энер-
гия времени. Связь вре-
мён» — организована фон-
дом «Московские энцик-
лопедии» и арт-проектом 
«REVERберация». На ней 

представили свои работы, 
созданные в разных стра-
нах и в разное время, более 
50 фотографов и художни-
ков. Они поделились сво-
им видением связи времён 
и поколений, рассказали об 
удивительном и неожидан-
ном соседстве дня вчераш-

него, сегод-
няшнего и 
завтрашнего.

Наталья 
АНОХИНА

Выставки доступны 
по ссылке 
vz-tushino.ru/category/exib/

В Северном Тушине открылись художественные онлайн-выставки

10
72

все новости округа ежедневно 
на сайте  www.szaopressa.ru

Деньги на строительство 
новой каменной церкви 

пожертвовал крестьянин 
Симеон после чудесного 

исцеления
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Необходимо заполнить пустые клетки большого ква-
драта так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каж-
дый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 
9 (каждая цифра встречается только один раз). Сле-
дует проверить строки, столбцы и малые квадраты с 
учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях мож-
но карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку №1 и №2 на стр. 16

судоку

Судоку №2

Судоку №1

Анна Репникова ехала 
на работу в Митине, ког-
да сквозь оживлённый по-
ток автомобилей на Пят-
ницком шоссе замети-
ла чёрно-белую кошку в 
сугробе. Ей показалось 
странным, что животное 
не двигается.  

— Мы с мужем сра-
зу остановили машину и 
включили аварийку. При 
виде меня кошка дёрну-
лась было в сторону, но 
увязла в снегу и уже спо-
койно позволила взять 
себя в руки, — рассказа-
ла она «СЗ».

Видимых повреждений 
у кошки не было, но она 
почти не двигалась и от-
казывалась от еды и воды. 

— Я выложила объявле-
ние в соцсети в надежде, 
что найдётся её хозяин, но 
никто так и не объявил-
ся. Вечером я отвезла её в 

фонд помощи жи-
вотным «Ника».

Уже здесь выяс-
нилось, что Мар-
ту (так назвали 
кошку), по всей 
видимости, сби-
ла машина: сбрив 
шерсть, врачи об-
наружили на её 
теле огромн у ю 
г емат ом у. Но-
чью у кошки отк-
рылось кровоте-
чение, ей 
понадоби-
лось экс-
т р е н н о е 
перелива-
ние крови. 

Сейчас Марта находит-
ся под присмотром в ста-
ционаре, ей сделали УЗИ, 
рентген и несколько ана-
лизов. На лечение Мар-
ты, которое обошлось в 43 
тыс. рублей, пожертвова-

ния собирали всем миром. 
Неравнодушные жители, 
увидев объявление в соц-
сетях, уже внесли больше 
половины этой суммы.

Эльвира ЯКУПОВА

Если вы хотите помочь Марте, 
навестить её или в дальнейшем 
забрать себе, звоните 
в фонд «Ника» 
по тел. (499) 938-5242 
или пишите на эл. почту: 
info@fond-nika.ru

С диким кабаном 
столкнулась в природ-
но-историческом пар-
ке «Москворецкий» жи-
тельница Строгина Ека-
терина Кузнецова. Об 
этом она написала в 
группе «Родное Строги-
но» «ВКонтакте». 

«Кабан перебежал ас-
фальтовую аллею и ум-
чался в сосняк. Рядом у 
скамьи беседовали жен-
щины, они тоже его ви-
дели! Кабан огромный, 
самец. Всё это происхо-
дило между автобусны-
ми остановками «Аллея 
Генерала Корчагина» и 
«Памятник Героям вой-
ны», — рассказала де-
вушка.

Специалисты Мос-
природы подтвердили, 
что кабанов в ПИП «Мо-
скворецкий» видели ещё 
летом.

— В зимнюю спячку 
кабаны не впадают и не 
делают запасов на зиму.
Днём они чаще отдыха-
ют, а в сумерках отправ-
ляются на поиски про-
питания, — рассказали 
«СЗ» в ведомстве.

Кабаны очень осто-
рожны и первые никог-
да не нападают на чело-
века. 

— И всё же при встре-
че с кабаном нужно не-
подвижно стоять и ждать, 
когда он уйдёт сам, и не 
поворачиваться к нему 
спиной. Если же кабан не 
уходит, нужно удалиться 
самому — спокойно и без 
резких движений, — от-
метили в Мосприроде.

Наталья АНОХИНА

По Строгину 
промчался 
дикий кабан

На проспекте Маршала Жукова 
временно ограничили движение

На 15 дней в декабре полностью 
прекратится проезд автомобилей 
от дома 26 на проспекте Маршала 
Жукова до пересечения проспек-
та с улицей Демьяна Бедного. 

Как сообщили в городском 
Центре организации дорожно-
го движения, ввести ограниче-
ния пришлось из-за строитель-
ства станции «Улица Народного 
Ополчения» Большой кольцевой 
линии Московского метрополи-
тена. 

Ограничение продлится до 28 
декабря.

Алексей НАЗАРОВ

Жители округа собрали 
тысячи рублей на лечение 
бездомной кошки

Теперь Марте нужен 
добрый хозяин
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Сергей и Катя долго не были 
знакомы, хотя учились в одной 
школе и жили в соседних подъ-
ездах. Часто видели друг друга 
на улице, «но дальше выстре-
лов взглядами дело не шло, — 
написал в «СЗ» Сергей. — И 
вот, когда мне исполнилось 27, 
сидя февральским вечером за 
чашкой чая, я увидел в окне 
симпатичную девчонку. Меня 
озарила мысль, что, вероятно, 
это та самая…»

Теперь Сергей решил дей-
ствовать. Нашел аккаунт де-

вушки в соцсетях и пригласил 
на свидание. «Потом оказа-
лось, что мы не только рядом 
живём и учились в одной шко-
ле, но и окончили один и тот же 
институт, работали на соседних 
предприятиях и шли на рабо-
ту похожими маршрутами. В 
общем, жизнь сталкивала нас 
бесчисленное количество раз, 
ещё с дошкольного возраста, а 
познакомиться мы смогли лишь 
спустя 20 лет. Сейчас женаты 
и растим сына», — рассказал 
Сергей.

Дорогие друзья! Газета «Москва. Северо-Запад» 
продолжает фотоконкурс для наших читателей 

«Мы — пара!».  Присылайте свои фотографии и расскажите 
единственную и неповторимую историю вашего счастья. 
Может быть, вы недавно познакомились, но уже поняли, что 
это судьба? А может, вы уже полвека живёте вместе? В любом 
случае вам сюда! Напоминаем, что снимки должны иметь 
объём не менее 500 Кб.

Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru

!

фотоконкурс «мы — пара!»

— Что ты попросишь у Деда 
Мороза в новом 2021 году?

— Пощады!

Бабушки на лавочках у пи-
терских парадных называют 
всех проходящих весталка-
ми и мизантропами.

Лайфхак. Если жена слуша-
ет вас молча, не будите её.

— Скажите, а эта маска по-
может мне сохранить све-

жесть и упругость кожи в те-
чение всего дня?

— А кто её знает, Петро-
вич? Бери сварочный аппа-
рат и начинай наконец ра-
ботать!

Только оплатив квитанцию 
ЖКХ, понимаешь, в какой ши-
карной квартире ты прожива-
ешь.

— Вовочка, как дела в 
школе?

— Учитель сказал, что я 
совсем не знаю математи-
ки, и поставил мне в днев-
ник какую-то цифру.

— Как видите, гречки на 
полках уже нет, макарон и соли 
тоже нет, даже туалетная бума-
га отсутствует!

— Петрович, хватит снимать 
видео в аптеке!

— Ты не замечал, что от-
крытая коробка с пазлом на-

поминает кошачий лоток?
— Нет.
— А наш Барсик заметил...

— Как заиметь хорошее со-
стояние?

— Обязательно нужен капи-
тал. Хотя бы небольшой стар-
товый.

— А как заиметь стартовый 
капитал?

— Обязательно нужен пи-
столет. Хотя бы небольшой, 
стартовый.
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По горизонтали: Гипербола. 
Бог. Лохмотья. Взятка. Лозина. 
Кукловод. Вальс. Тореро. Короб. 
Нут. Сатрап. Рама. Копи. Уран. 
Кукан. Бакалея.

По вертикали: Головастик. 
Золотник. Скакун. Большак. 
Опор. Паб. Викторина. Алмаз. 
Лоб. Явор. Батут. Вена. Кворум. 
Гряда. Дотация.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

сканворд

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №1 СО СТР. 15 ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №2 СО СТР. 15

«Жизнь постоянно 
пыталась нас свести»

На проспекте 
Маршала Жукова 
столкнулись 
три автомобиля

3 декабря в четвёртом 
часу дня водитель БМВ-325 
ехал по проспекту Марша-
ла Жукова. Недалеко от раз-
вязки с МКАД он не спра-
вился с управлением, и БМВ 
столк нулся с попутным «Пежо 
408». Потерявший управле-
ние «Пежо» ударил ещё один 
попутный автомобиль — «Ми-

цубиси Аутлендер». Постра-
дал при столкновении трёх 
машин 30-летний водитель 
«Пежо». Он обратился в боль-
ницу с ушибами рук.

Сбил женщину 
на Строгинском 
бульваре

7 декабря около 9 часов 
утра водитель автомобиля 
«Ниссан Тиана» двигался по 
Строгинскому бульвару в на-
правлении Таллинской. Воз-

ле дома 12 он сбил 67-лет-
нюю женщину, которая пе-
реходила проезжую часть 
по нерегулируемой «зебре». 
Скорая помощь увезла по-
страдавшую в больницу с 
ушибленной раной затылка 
и травмой колена.

Не пропустил 
«Лексус» 
на Живописной

8 декабря в третьем часу 
дня водитель такси «Киа 

Рио» ехал без пассажиров 
по Живописной улице со 
стороны Новощукинской. 
На перекрёстке с улицей 
Паршина он начал повора-
чивать налево, не пропустив 
встречный «Лексус LS460». 
Автомобили столкнулись, 
при этом пострадал 21-лет-
ний таксист. С травмой го-
ловы скорая доставила его 
в больницу.

ОГИБДД УВД 
по СЗАО
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